



2011 - Predicación y Cultura / Predicación Comunitaria
“Todos los oídos hablar en nuestros idiomas las maravillas de Dios” (Hch. 2,11)

• **El Maestro de la Orden visitó las dos comunidades Dominicanas en Hong Kong**, localizadas en la Región Administrativa Especial (SAR) de la República Popular China (PRC, por sus siglas en Inglés). Apenas llegado el Maestro, el 20 de febrero, fue recibido por la comunidad del Priorato de *St. Albert* e inmediatamente después se reunió con los dos grupos de Dominicanos laicos, uno chino y el otro de habla inglesa. Ambos grupos tuvieron la oportunidad de presentar un breve informe sobre su trabajo y el número de sus miembros. Poco después, el Maestro se reunió con el personal docente y administrativo de la escuela de *Rosaryhill* y más tarde con los novicios, quienes desde el primer momento se sintieron en confianza con el Maestro.

Cuando los novicios le preguntaron al Maestro acerca de la vida comunitaria, él les dijo que fue el percibir la alegría de los miembros de las comunidades lo que lo atrajo a la Orden, y añadió: “La vida comunitaria es un proceso continuo que nunca termina. Necesitamos encontrar un equilibrio razonable entre la oración, la vida comunitaria y nuestro trabajo o misión.” Cuando le preguntaron acerca de convertirse en Maestro de la Orden, contestó que hay un sentido de libertad desde la cual surge la obediencia, lo cual es muy importante, particularmente para un superior ya que “cuando uno es elegido superior, habrá siempre alguien que te criticará, pero tu responsabilidad y dedicación te liberarán”.

Durante la tarde el Maestro visitó la Curia Provincial en Kowloon. Posteriormente rezó Vísperas y cenó y conversó con los hermanos de la comunidad y con los postulantes. Por la mañana siguiente se reunió con el Provincial y su Socio.

• **Nuevo Procurador General** - El Maestro de la Orden ha designado fr. Philippe Toxé como Procurador General de la Orden. Fr. Philippe es de la Provincia de Francia. Nació el 17 de diciembre de 1961. Fr. Philippe hizo su primera profesión en la Orden el 14 de septiembre de 1985 y fue ordenado sacerdote el 4 de mayo de 1991. Fr. Philippe tiene un Doctorado en Derecho Civil y otro en Derecho Canónico, además de una Licenciatura en Teología. Enseña en la Facultad de Derecho Canónico del *Institut Catholique de París* y en la *Pontificia Università San Tommaso d'Aquino* en Roma.

• **Nuevo Socio para la Región Asia - Pacífico de la Orden.** El Maestro de la Orden presentó a nuestro hermano, Vincent Lu a los Provinciales de la Región Asia - Pacífico de la Orden durante su reunión en Manila el 9 de febrero. El socio anterior, fr. Hilario Singian tuvo que volver a las Filipinas por cuestiones de salud, lo cual significó que no ya podía realizar los viajes requeridos por su cargo. Fr. Vincent Lu es miembro de la Provincia Vietnamita, Reina de los Mártires pero ha pasado los últimos años en el Vicariato de St. Vincent Liem situado en Calgary, Canadá. Fr. Vincent ha sido Vicario Provincial dos veces y durante los últimos años sirvió como Supervisor de las escuelas Católicas para la diócesis de Calgary. Fr. Vincent se unirá a los otros miembros del Consejo General durante la sesión plenaria de principios de marzo.

• **Nuevo Vicario General del Vicariato General de China** - el 25 de enero de 2011, fr. Bruno Cadoré, O.P., Maestro de la Orden, confirmó la elección de **Fr. Vincent Li, OP** como Vicario General del Vicariato General de China.

Fr. Vincent nació el 21 de noviembre de 1963. Hizo su primera profesión el 8 de agosto de 1988 y fue ordenado sacerdote el 20 de abril de 1997.

El Vicariato General de China fue fundado en 1978. Actualmente hay 19 sacerdotes asignados al Vicariato y 10 hermanos en profesión simple. El Vicariato tiene dos Parroquias, una Preparatoria y un Centro para las Misiones Evangélicas.

• **Reunión de Regentes de Estudios de la Región Asia - Pacífico** - Los regentes de estudios de las Provincias que forman parte de la región Asia - Pacífico de la Orden se reunieron en las Filipinas el 21 y 22 de enero del 2011. Estuvieron presentes los regentes de cinco entidades: Provincia del Rosario, Provincia de Australia, Provincia de las Filipinas, Provincia de la India y Provincia de Taiwán, además de Fr. Marcio A. Couto, Socio del Maestro para la vida intelectual.

La reunión fue celebrada en la Secretaría de las Facultades Eclesiásticas de la Universidad Santo Tomás. Durante el primer día, los Regentes presentaron la situación relacionada con el estudio de cada una de sus entidades. Al día siguiente se realizó un análisis de las debilidades, amenazas, fortalezas y oportunidades (S.W.O.T., por sus siglas en Inglés). Posteriormente, se leyeron y discutieron las secciones de las Actas del Capítulo General de Roma 2010 que tiene que ver con los estudios. Los Regentes eligieron a Fr. Paulson, de la Provincia de la India, como coordinador para su Región. Por

consiguiente, él pasa a formar parte de la Comisión Permanente para la Promoción de los Estudios de la Orden. Finalmente, los regentes elaboraron algunas recomendaciones para los Provinciales de la Región, las cuales serán analizadas durante su reunión de febrero en Manila.

• **Capítulo Provincial de la Provincia de Francia** - La luz que se reflejaba en los muros de cemento era hermosa; hermosa era la naturaleza cubierta por la nieve. ¿Pueden imaginarse un mejor escenario en el cual recibir al Capítulo Provincial de la Provincia de Francia? Del 26 de diciembre al 5 de enero, los 47 capitulares que venían desde los cuatro puntos cardinales: de la Provincia de Francia, de África central, del mundo Árabe y de Escandinavia, se encontraron en el convento de Sainte-Marie de la Tourette, en Éveux - cerca de Lyon -, Francia, lugar muy bien conocido por los amantes de la arquitectura contemporánea. Aquellos fueron diez días dedicados a examinar la situación, diez días de planeamiento; diez días para construir. Para comenzar, tuvimos que elegir un Provincial ya que el anterior Provincial, fr. Bruno Cadore, ha sido llamado a servir a la Orden a nivel universal. Fr. Jean Paul Vesco, quién tuvo que venir desde Argelia donde vivía, fue elegido como nuestro Provincial. Fr. Jean-Paul, había sido superior de nuestra casa en Tlemcen, así como Vicario General de la Diócesis de Orán, donde nuestro hermano Pierre Claverie, quien fue asesinado en 1996, había sido Obispo. Sin embargo, el cálido viento del “*Sirocco*” ya soplaba y el nuevo Prior Provincial finalmente cruzó el umbral del Convento en donde el Capítulo se llevaba a cabo y tomó el juramento que se le requería.

¿Qué debemos tener presente de este Capítulo? En primer lugar, hubo una gran insistencia acerca de la dimensión comunitaria de nuestra vida Dominicana, así como un deseo de confirmar su originalidad en el contexto eclesial contemporáneo. Nuestra fraternidad Dominicana es nuestra primera predicación. Luego tenemos los desafíos: el desafío de encontrar nuevas maneras de predicación; nuevas maneras de desarrollar lo que ya se está haciendo (especialmente en el Internet); y para siempre descubrir nuevos campos de misión. Además, tenemos los desafíos de nuestra vida fraterna. Ya que un Capítulo es la ocasión en la cual reflexionamos más acerca de la vida de nuestras comunidades, nosotros nos centramos en las comunidades de formación.

Tenemos que mencionar dos visitas especiales: la primera de; Cardenal Philippe Barbarin, Arzobispo de Lyon y Primado de Gauls. El Card. Barbarin presidió la Eucaristía el domingo en el que celebrábamos la Epifanía y animó a los miembros del Capítulo a seguir los pasos de los Reyes Magos que viajaron lejos de sus hogares para seguir una estrella misteriosa.

La otra visita fue la de la Música Barroca que llenó espléndidamente la Iglesia en la noche en que el 2010 dio paso al 2011. En el umbral de un Año Nuevo, o mejor, de los cuatro años nuevos, los miembros del Capítulo expresaron su esperanza de que su Provincia, sus frailes, y sus comunidades y proyectos crecerán en armonía.

Fr. Nicolas Tixier

• **Experiencia de los hermanos en Costa de Marfil.** Desde Costa de Marfil, nuestro hermano Peter Paul Missehounge, O.P. escribe que desde las elecciones del 28 de noviembre del 2010 el país está experimentando una atmósfera cargada de ansiedad, tensión e impaciencia. A esto se añade la incertidumbre y la violencia que la acompaña. Peter Paul escribe: “Vivimos diariamente con miedo. Deploramos y condenamos las atrocidades, las matanzas, las abducciones, las amenazas de muerte, los secuestros y la diaria intimidación de la gente, dependiendo de su afiliación política.” Fr. Peter Paul añade: “Lo que estamos padeciendo de modo más agudo en Costa de Marfil es el rechazo de la diferencia, el espíritu de venganza, de división y de exclusión. La desconfianza y la sospecha han dividido y debilitado profundamente a las familias. Lo mismo sucede con la Conferencia Episcopal, que no puede hablar más con una sola voz ... Nuestra predicación debe centrarse en el perdón Cristiano, en la apertura al otro y en la búsqueda de la verdad, de la aceptación y del respeto, sin importar afiliaciones políticas. El partidismo es tan marcado y las posiciones tan estigmatizadas que tenemos gran dificultad en aceptar el mensaje del Evangelio. Pero la esperanza es siempre posible y nosotros creemos llenos de esperanza”.

• **CHERTA es un Centro de Estudios de Educación Superior y de Investigación sobre Tomás de Aquino.** Aprobado por los Maestros de la Orden, CHERTA “es una entidad autónoma del Centro de Estudios de Educación Superior y de Investigación sobre Tomás de Aquino. Este último fue establecido en 1970 por el entonces Maestro de la Orden, fr. Aniceto Fernández, según una encomienda hecha a él de parte del Capítulo General de *River Forest* (no. 76 - Cf. *Estatutos*, no. 1) CHERTA ofrece a profesores laicos y religiosos que trabajan en Universidades y Centros de Investigación basados principalmente - pero no exclusivamente - en Europa, la posibilidad de reunirse para estudiar los escritos de Santo Tomás directamente de las fuentes, siguiendo un método que se ha probado y refinado durante las décadas pasadas. Los temas se eligen cada año y se toman de un grupo de problemas actuales, sugeridos por la Asamblea. La semana de estudio y discusión comunes fomenta una profunda puesta en común de la doctrina de Santo Tomás y puede llevar a una síntesis de alto nivel respecto al tópico elegido.

CHERTA organizó su trigésimo séptima semana de estudios en Roma, del 2 al 8 de enero de 2011. El tema de este año fue “La Bondad y Maldad del Acto Humano”. Los artículos más importantes de las *Quaestiones* 18 - 21 de la *Prima Secundae* de la *Summa Theologiae* fueron leídos, comentados y analizados durante las reuniones. Participaron cerca de veinte profesores de diversas universidades en Alemania (Bonn, Freiburg I.B., Hannover, Jena) e Italia (Bologna, Roma,

Torino), entre ellos el profesor fr. Walter Senner, OP, Presidente del Instituto Tomás de Aquino del Angelicum.

- **Movimiento Internacional de la Juventud Dominicana (IDYM, por sus siglas en Inglés)** - “Vamos a la Verdad... Andale!” El lema que hemos adoptado ofrece un buen resumen de los proyectos y las decisiones que hemos adoptado últimamente. He estado coordinando este movimiento por apenas algunos meses y ya puedo decir que IDYM es como una familia de gente joven y auténtica, que es simplemente honesta y que aspiran a dialogar a altos niveles, aun cuando aún habla en susurros. Estoy impresionada por su marcado espíritu Dominicano.

Me he reunido con ellos en Madrid, Turín y Nápoles; los he contactado en Guadalupe, Nigeria, el Congo, Paquistán; he recibido noticias de ellos desde Angola, Sudáfrica... y he llegado a conocer a grupos numerosos de gente joven que vive y camina siguiendo los pasos de Santo Domingo.

Mi primera reunión con la Comisión internacional del IDYM fue celebrada en noviembre del 2010. En ella participaron tres representantes del Movimiento Juvenil Dominicano: Kevin Sullivan (de los Estados Unidos de Norte América), Andrés Rivera (de México) y Jorge Lagos (de Chile). Durante la reunión, discutimos las metas actuales de nuestro movimiento e intentamos planear como seguir adelante. Nos reunimos con los Socios del Maestro de la Orden y ellos nos compartieron su conocimiento de las diversas regiones del mundo. Recibimos información muy valiosa en nuestra reunión con fr. Bruno Cadoré, Maestro de la Orden. Él nos dio una perspectiva clara: “IDYM es un movimiento a través del cual la gente joven recibe la Palabra y la comparte; compartir la Palabra significa ofrecer mi vida... aunque no sea perfecta!” En este espíritu, el estudio adquiere otro significado: Dirige nuestra vista hacia ese Alguien que está viniendo de nuevo.

Estudio, formación... ¡la gente joven está pidiéndolos! Vamos a crear un proyecto de formación personalizada en línea. Apelo a los frailes, a las hermanas y al laicado para que se nos unan y para que podamos formar una red, o para que nos ofrezcan una videoconferencia corta, o para que monitoreen a distancia algún trabajo de investigación, *etc...* sí, yo sé que esto es una gran tarea, pero la gente joven se lo merece, especialmente porque ellos quieren predicar, pero son conscientes de que predicar requiere de preparación y por tanto, ellos quieren dejarse dirigir por la Orden.

Así es que si usted quiere contribuir a la formación de esta gente joven, o si usted quisiera que ellos se le unan en un proyecto de predicación, o si quiere encontrarlos en Madrid durante el Día Mundial de la Juventud (WYD, por sus siglas en Inglés) en agosto del 2011... o si quiere simplemente aprender más sobre el IDYM... visite nuestro sitio *Web* en [Francés](#), [Inglés](#) o [Español](#).

Sr. Maria Ginevra Rossi, CRSD, Secretaria Ejecutiva del IDYM

- **La Universidad de Santo Tomás en Manila, Filipinas** celebró el Cuarto Centenario de su fundación. Se llevaron a cabo varias actividades para conmemorar este acontecimiento. Los regentes de estudios de la región Asia - Pacífico se reunieron en Manila los días 21 y 22 de enero. La Comisión Justicia y Paz de la Provincia de las Filipinas, en cooperación con la Facultad de Teología de la UST, llevó a cabo una conferencia sobre los documentos publicados por la Iglesia en las Filipinas. La conferencia fue basada en una encuesta sociológica y teológica de la Iglesia en ese país. Los días 26 y 27 de enero la UST acogió al Décimo Consejo Internacional de Universidades de Santo Tomás de Aquino (ICUSTA, por sus siglas en Inglés). Esta es una conferencia bienal de todas las Universidades que llevan por nombre “Tomás de Aquino”. El día 25 el Conservatorio de Música de la UST presentó la ópera *Cavalleria Rusticana*. La celebración más importante se llevó a cabo el día 28 de enero y fue una Misa de Acción de Gracias, presidida por el legado Papal, Cardenal Grochowski, Prefecto de la Congregación para la Educación Católica. Concelebraron más de 120 Obispos Filipinos, muchos de los cuales recibieron su formación en el Seminario Central, dirigido por los Dominicos. Muchos sacerdotes y una gran cantidad de alumnos y ex-alumnos de la UST participaron en esta celebración.

- **El taller anual para nuevos Provinciales** se llevará a cabo este año del 20 de marzo al 2 de abril del 2011. Hasta el momento, esperamos contar con la participación de los Provinciales y Vicarios de las entidades siguientes: Chile, Brasil, Perú, Colombia, Francia, Bélgica del sur, el Congo, Canadá, y Estados Unidos de Norte América (San Martín de Porres). El taller contará con traducción simultánea del Francés al Español y viceversa. El propósito del taller es ayudar a los Provinciales recién elegidos a: entender la naturaleza del liderazgo Dominicano; estar bien informados y sentirse cómodos con el uso del LCO; conocer y utilizar las secciones pertinentes del Derecho Canónico; lidiar adecuadamente con situaciones difíciles; entender las “prácticas más idóneas” de los procedimientos financieros; conocer el trabajo y los servicios que ofrece la Curia; experimentar los lugares de Santo Domingo en Roma y de Santo Tomás en Monte Cassino y Fossanova; y tener tiempo para entrevistarse con el Maestro de la Orden.

- **Montesinos y Las Casas en el cine** - En enero de este año, la película intitulada “También la Lluvia” (*Even the Rain*) comenzó a proyectarse en España. La película es dirigida por el español Icíar Bollaín y en ella se representan a dos frailes Dominicanos: fr. Antonio Montesinos y fr. Bartolomé de Las Casas.

“También la lluvia” es una película dentro de una película. Mientras el director y su equipo filmaban esta polémica película acerca de *Christophorus Columbus* en Cochabamba, Bolivia, la gente del lugar se alzó para protestar en contra de los planes para privatizar el abastecimiento del agua. Algunos miembros del equipo se vieron implicados en esta situación

local. En esta historia, el sermón proclamado por fr. Antonio de Montesinos durante el Adviento de 1511, así como la defensa de los “indios” hecha por fr. Bartolomé de Las Casas son presentados.

Según la [Editorial San Esteban](#) de los Dominicos, la presentación de los personajes es correcta y la cinta es, en general, históricamente correcta. Añaden: “es una lástima que no se haga mención de Francisco de Vitoria”. En la película, el actor que interpreta Montesino ensaya la escena del sermón. Sin ser caracterizado como Dominicano y en medio de un paisaje incompleto, el actor pronuncia el sermón con voz potente y en manera tal que hace que las palabras en defensa de los seres humanos resuenen con intensidad y pasión.

Para mayor información: www.dominicos.org.

- **DOMUNI es una Institución Dominicana de Estudios Superiores**, fundada en 1998. Es administrada por las Provincias Dominicanas Francesas de Toulouse y de Francia. A partir de septiembre del 2006, Domuni ha concentrado sus esfuerzos y ha unificado su enseñanza de modo que los estudiantes puedan obtener Licenciaturas y Maestrías en Teología. Tutorías personalizadas hacen posible un acompañamiento individual de cada estudiante. Los exámenes se llevan a cabo en centros previamente aprobados por Domuni y que están tan cerca como sea posible de la residencia del estudiante.

Los Diplomas Canónicos en Estudios Religiosos se conceden gracias a un acuerdo de afiliación con la Pontificia Universidad Santo Tomás de Aquino en Roma (*Angelicum*), acuerdo que fue ratificado por la Congregación para la Educación Católica el 28 de diciembre del 2010. Un proceso de acreditación por parte del gobierno Francés (en Filosofía y Teología Católicas) está en curso.

Una Universidad de verano se llevará a cabo este año, del 23 al 28 de agosto en el sur de Bretaña, en colaboración con la Diócesis de Vannes y con la participación de fr. Charles Morerod, OP, Rector del *Angelicum*. Domuni es el resultado de la generosidad de los hermanos y las hermanas. Todos aquellos que deseen participar de tiempo completo o en una manera *ad hoc* son bienvenidos.

Para mayor información, favor de consultar la [página Web de la Orden](#).

Sr. Claire Marie Monnet, OP., Directora de Estudios

- **Preparativos para el Día Mundial de la Juventud (WYD, por sus siglas en Inglés)** - Durante la semana del WYD, Madrid 2011, la familia Dominicana recibirá a más de 800 jóvenes que vienen de Noruega, Portugal, Inglaterra, Chile, Croacia, El Salvador, Filipinas, Italia, Latvia, Taiwán, Venezuela, Argentina, Alemania, Francia, Japón y España – cerca de 50 jóvenes conforman el grupo español. Durante la semana del 16 al 21 de agosto, además de las celebraciones principales, habrá un “Camino Dominicano” en Madrid, que será un lugar de reunión para mucha gente joven que viene de todas partes del mundo. Los grupos formados por jóvenes y adultos voluntarios de diversas Parroquias están a cargo de todos los preparativos. Muchas instituciones Dominicanas al interior y al exterior de España también están colaborando. Durante la semana del WYD se estrenará una nueva película sobre Santo Domingo, así como una obra de teatro sobre Santa Catalina de Siena. Tendremos una Fiesta Dominicana (con juegos, música, etc.), actividades en el Foro Mosaico (con testimonios, arte y un seminario para la juventud, titulado: “Vivir, no solamente Sobrevivir”) y una celebración en honor de Santo Domingo que se celebrará alrededor de su fuente bautismal en el Monasterio de Santo Domingo del Real.

Para mayor información y/o para registrarse, favor de ir a: <http://jmjmadrid.dominicos.org/>.

- **Las Hermanas Dominicanas trabajan en contra del tráfico de seres humanos en los Estados Unidos de Norte América** - New Jersey ocupa uno de los lugares principales en la lista de estados en los Estados Unidos de Norte América con un alto índice de criminalidad relacionada con el tráfico de seres humanos – la esclavitud de hombres, mujeres y niños con fines de explotación sexual y de trabajo. En el reciente Día de la Concientización acerca del Tráfico de Seres Humanos, realizado en Trenton, tres Caldwell Dominicanas, hna. de Montfort Kinchellagh, hna. Mary John Kearney y hna. Catherine Reilly distribuyeron información y revistas en las que se evidencia a qué grado se lleva a cabo el tráfico de seres humanos en New Jersey. La hna. Catherine Reilly urgió a los participantes a “informarse, implicarse y a actuar”. Los muchos participantes a esta conferencia que visitaron la exhibición Dominicana se mostraron muy agradecidos por la información que las hermanas les ofrecieron, la cual incluye sugerencias y recurso para la planeación de acciones concretas y planes para conseguir la abolición de este mal del siglo XXI. El agente especial del FBI, Daniel A. Garrabrant, habló sobre la presencia de un grupo especial de estudiantes de Preparatoria e indicó, “ellos son nuestros futuros Líderes en pro de la Justicia.” Y explicó cómo, después de leer un libro que detalla la horrible experiencia de una chica joven que fue víctima del tráfico de seres humanos, los estudiantes de la Preparatoria *St. Augustine* formaron un “Grupo de Trabajo en contra del Tráfico de Seres Humanos” y ahora trabajan activamente en pro de la abolición de este tipo moderno de esclavitud.

Exhortamos de la manera más atenta a nuestros frailes, monjas, hermanas y laicos Dominicos a que inviten a los miembros de la familia a suscribirse a esta revista, llenando el formulario que se encuentra en el sitio [Web de la Orden](#). Al mismo tiempo, les rogamos que nos envíen historias cortas acerca de sus Provincias antes del día 15 de cada mes para que podamos incluirlas en el fascículo del siguiente mes. ¡Muchas gracias!